

PRESENTACION

El presente volumen 16, N° 1, 2006, de la *Revista de Historia* contiene nueve artículos y dos reseñas bibliográficas.

En el área de la Historia Universal publicamos tres trabajos referidos a la Antigüedad. Benjamín Toro I., en “Antecedentes históricos de la Troya homérica”, aborda aspectos centrales de las bases históricas de la guerra de Troya y proporciona una mirada al estado actual de los estudios al respecto. Posteriormente, Leslie Lagos Aburto, en “La liga griega y el reino de Macedonia: Algunas consideraciones”, intenta analizar las relaciones políticas entre el reino de Macedonia y la Liga Griega durante el período de Filipo II y Alejandro Magno, en el cual la mayor parte de Grecia se unió a favor de la cohesión política. Referido al mundo romano, Alejandro Villalobos Martínez, en “El imperialismo en Trajano (98-117 d. de C.): La guerra y los símbolos del poder”, centra su análisis en el último emperador que privilegia la guerra victoriosa por sobre la *Pax Augustea*.

En el ámbito de la Historia de Chile, Cristián Garay Vera escribió “La visión de la integración y el conflicto en los autores militares chilenos 1994-2005. Una sociedad en tránsito, una profesión en tránsito”; artículo donde examina las visiones de la realidad provenientes del mundo militar con elementos analíticos propios y las transformaciones experimentadas o advertidas por los militares chilenos en su profesión, enmarcadas en los cambios recientes vividos por la sociedad chilena, particularmente desde los años 90 en adelante. Los dos trabajos siguientes están referidos a la historiografía. Mauricio Jara Fernández, en “Historiografía antártica chilena, 1939-1959: Obras, autores y contenidos”, clasifica y esboza caracteres centrales en un conjunto de veintiséis obras de autores nacionales relacionadas con la Antártica chilena publicadas entre 1939 y 1959. Por otra parte, Germán Alburquerque Fuschini, en “La historiografía liberal de Miguel Luis Amunátegui” analiza la obra de Miguel Luis Amunátegui a la luz del pensamiento liberal, y establece la forma en que el liberalismo se manifiesta en su historiografía.

En el campo de la Historia Regional chilena, Sergio González Miranda escribió “La decadencia del ciclo de expansión del salitre. La inflexión de 1920”. Es una mirada nueva a la crisis del salitre en Chile, poniendo énfasis en la importancia alcanzada por la coyuntura crítica de 1920. Por su parte, Félix Briones Quiroz, en su trabajo “Nuevas viñas en Chile central: 1850-1900”, aborda cómo se fueron conformando nuevos viñedos con sus respectivas cepas en el corazón agrario chileno durante la segunda mitad del siglo XIX. Posteriormente, Mario Valdés Urrutia escribió “La Universidad de Concepción el 11 de septiembre de 1973”, artículo donde examina los cambios y problemas más importantes experimentados por esta universidad con ocasión del derribamiento del gobierno de Salvador Allende en Chile el once de septiembre de 1973.

Finalmente, Edgar Velásquez Rivera reseñó el libro de Marie-Monique Robin *Escuadrones de la muerte. La escuela francesa*, Buenos Aires, Sudamericana, 2005. Marcos Calle Recabarren hizo lo propio con el trabajo de Juan Podestá Arzubiaga *La invención de Tarapacá. Estado y desarrollo regional en Chile*, Universidad Arturo Prat, Ediciones Campus, Iquique, 2004.

La *Revista de Historia* continúa abierta a las colaboraciones inéditas en las áreas de Historia Universal, Americana, Nacional y Regional de Chile, las que serán seleccionadas para publicación por nuestro Consejo Editorial.

EL DIRECTOR